

Abandonados en vehículos, 2 mil 904 migrantes en lo que va del año: INM

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

En lo que va del año, 2 mil 904 indocumentados han sido detectados por el Instituto Nacional de Migración (INM) hacinados en cajas de tráiler o en tractocamiones que fueron abandonados o en autobuses de pasajeros en diferentes puntos de las carreteras del país, sobre todo en Veracruz y Chiapas.

De acuerdo con un recuento de las verificaciones efectuadas por el INM, julio ha sido el mes con más hallazgos de personas en situación migratoria con ocho casos, en los cuales más de mil fueron abandonados por los coyotes en algunos puntos carreteros o detenidos por los mismos agentes durante las inspecciones.

Del total de verificaciones efectuadas el primer semestre, 62.5 por ciento han sido en municipios de Veracruz, porque a decir de fuentes migratorias (quienes pidieron el anonimato por seguridad de su persona), "es más fácil tener puntos de control en una zona más estrecha del territorio nacional y así no desperdiciar recursos en las partes más anchas del país". En enero se realizaron tres verificaciones, en las que fueron hallados 506 migrantes en cajas de tráiler, de las cuales dos fueron en Chihuahua y una en Chiapas.

De acuerdo con el Plan Sur, contó la fuente, la estrategia del INM es no desperdiciar recursos en la parte más ancha del país, además de que la gente suele usar esta ruta en vez de ir por los estados que están en el Pacífico. En esa zona de Veracruz y Tabasco se establecieron los cinturones de contención, los cuales siguen vigentes.

Aunque hay más puestos del INM en Chiapas, también hay puntos internos de control en el camino por Veracruz, donde "los coyotes suelen abandonar a los migrantes", quienes por lo general viajan hacinados e incluso les dan sustancias para que aguanten más tiempo sin ir al baño, sin agua y sin comer.

En febrero se registró el hallazgo de 149 migrantes en un camino de Veracruz, mientras en marzo en cuatro verificaciones se rescataron a 696 personas. En abril hubo una detección de 209 migrantes y en junio fueron dos eventos en los que encontraron a 259 personas. ▲ El domingo pasado, una docena de centroamericanos fueron hallados ocultos en un trailer en Veracruz. Foto Ap

El protocolo del INM señala que cuando se encuentran personas indocumentadas se les trasladada a la estación migratoria más cercana y ahí se indaga la situación de cada una. "Si están huyendo porque su vida corre riesgo, se les brinda apoyo para iniciar el procedimiento de solicitud de condición de refugiado", detalló una de las fuentes.

Si hay un accidente, explicó, les dan una tarjeta de visitante por razones humanitarias mientras están en el hospital o para ser testigos; si son menores de edad son canalizados a los albergues del DIF y los demás se quedan en las estaciones, donde se inicia el proceso de repatriación ordenada y segura.

Los casos de las personas provenientes de países que no tienen representación consular en México son evaluados y por lo general se les da un oficio de salida del país en un determinado plazo, pero depende de la situación de salud que presenten.